



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 56 — Arrecife-Lanzarote, 27 de Abril de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — portado, 32 Año II

**Grandes beneficios proporcionará a la agricultura la energía atómica**

WASHINGTON. — El secretario de Agricultura, Erza Benson, ha manifestado que la expansión del uso de la energía atómica en la agricultura puede hacer aumentar la producción de nuevos productos. Citó también el uso de la radioactividad en la alimentación de las plantas y fertilizantes, que ha tenido éxito. Benson se mostró totalmente convencido de que la mayoría de los actuales problemas agrícolas pueden ser resueltos por la investigación y aplicación de nuevos métodos.

# La isla Graciosa

De nuestro estimado colega «Falange» reproducimos un artículo firmado por César González-Ruano, sobre una información dada a Madrid por el corresponsal de la Agencia «Cifra» en Lanzarote.

Siempre me han interesado y atraído mucho las islas. Cualquier isla tiene para mí por el sólo hecho de serlo, un prestigio misterioso y casi mágico. El saber que está por todas partes el mar, que cualquier camino lleva a él, no es cosa que para mi sensibilidad, que me permite aún tener los ojos abiertos al milagro, puede ser indiferente.

He vivido largas temporadas en distintas islas y últimamente hice viajes a Canarias estando algunos días en la de Tenerife y en Gran Canaria. Viviendo en Canarias me entró un vehemente deseo que no pude cumplirlo de visitar las pequeñas islas del Archipiélago. No sé por qué me atraían teóricamente mucho. Una isla de gran extensión parece menos isla, acaba uno por olvidar que lo sea, está sin duda menos «aislada», y termina por perderse esa sensación de infinito y al mismo tiempo de acorralamiento, de bienestar, y a la vez de angustia que da una isla pequeña.

Siempre que en la lectu-

ra de la Prensa me encuentro con cualquier mínimo argumento del drama o de la comedia de la vida cotidiana que tenga como escenario o marco una pequeña isla, me siento atraído por lo que a ella se refiere y me identifico con el suceso que sea.

Esta mañana, entre otras mil cosas que proporcionan homeopática idea al lector del pulso del mundo, veo un telegrama de Arrecife de Lanzarote que se refiere a un suceso marítimo que ha llenado de dramática y momentánea angustia a la isla de Graciosa. En estos últimos días se había hecho a la mar el «San Roque», un queño barco tripulado por seis hombres que se dedicaban a la pesca en las aguas de la vecina isla de Alegranza, isla deshabitada muy próxima a Graciosa. Un fuerte temporal hizo zozobrar a la pequeña embarcación y sus tripulantes, con grandes esfuerzos consiguieron ganar la orilla a nado. Al esperar, inútilmente su regreso, en Graciosa, se produjo una lógica alarma hasta que se

(Pasa a quinta página)

La exposición de acuarelas de Manolo Millares será inaugurada el próximo sábado.

En el avión del pasado sábado y en unión de su señora esposa Elvireta Escobio, llegó a nuestra ciudad Manolo Millares Sall, quien el próximo sábado abrirá al público su anunciada exposición de acuarelas sobre paisajes y marinos de Lanzarote, en uno de los salones del Cabildo Insular.

Manolo Millares presentará unos veinticinco lienzos, algunos de los cuales confeccionará durante su estancia en nuestra isla.

La exposición perma-



nerará abierta al público una semana.

## Su Santidad, Pío XII, elogia a los canarios

TENERIFE.—Con objeto de pasar unas semanas en esta capital, ha llegado el doctor Rizcardi, sobrino político de Su Santidad. Manifestó a los periodistas que se propone adquirir unos terrenos en Tenerife y construir una casa de campo. Elogió la isla y el bienestar que reina en ella.

Refiriéndose a Su Santidad, dice que estuvo cer-

ca del Pontífice durante los días que duró la enfermedad y que, gracias a Dios, está fuera de todo peligro. Antes de venir, el Papa le habló de Canarias, elogiando sus bellezas y el espíritu religioso de sus habitantes, que conociera a su regreso del Congreso Eucarístico de Buenos Aires cuando fué legado apostólico. Recordó que la población canaria le tributó un gran homenaje.

## Mañana, en avión, marchará a Las Palmas la expedición gallística sureña

El próximo domingo, festividad de San Pedro Mártir, tendrá lugar un encuentro de peleas casadas entre la casa de San José, de Las Palmas, y Sur, de Arrecife.

Con objeto de que los gallos no se estropeen demasiado, serán llevados a Las Palmas en el avión de mañana miércoles. Además del cuidador Aljo Yáñez, se desplazarán a Las Palmas los directivos don Rafael Ramirez, don Segundo Perdomo y don Tomás Armas.

En nuestra próxima edición publicaremos una crónica detallada del desarrollo de este domingo de peleas.

Los gallos que se enviarán son los siguientes: giro de don Andrés Castillo, colorado de don Segundo Perdomo, giro de don Pedro Hernández, gallino de don Rafael Ramirez (6 peleas), colorado de don Juan Alvarez, colorado de don Juan Reguera y melado de don Francisco Perdomo.

## Ciento veinte comensales asistieron a la cena homenaje al Torrelavega

En la noche del pasado sábado y con asistencia de unos 120 comensales tuvo lugar en el local social del C. D. Torrelavega, campeón insular de fútbol 1953-54, una cena-homenaje ofrecida a directivos y jugadores del club, por un grupo de aficionados, para premiar así la brillante campaña llevada por los blancos del barrio de la Vega en la actual temporada.

Por referencias sabemos que el acto resultó muy brillante y que se desarrolló en un ambiente simpá-

tico y gratisimo, prolongándose hasta altas horas de la madrugada.

Hicieron uso de la palabra el Delegado del Gobierno, señor Villalobos Guerrero, el presidente del club, don Domingo Lorenzo García, el preparador técnico, don Julio Blancas, y el doctor López Socas.

Desde estas columnas nos unimos a ese merecido homenaje de que ha sido objeto el popular club, renovando nuestra felicitación por el galardón obtenido este año.

# CARNET SOCIAL

**REGRESARON LOS MISIONEROS.**—Después de finalizadas las brillantes jornadas de la Santa Misión Insular han regresado a Las Palmas, los R. R. P. P. Misioneros que intervinieron en la misma.

**OTROS VIAJEROS.**—En unión de su señora esposa marchó a Las Palmas el Apoderado de la sucursal Del B. H. A. en Arrecife don Leopoldo Diaz Martin

—Hoy hará viaje a Las Palmas, don Gonzalo Cabrera Cúllen

—De dicha ciudad llegó, don Salvador González Núñez.

—Hicieron viaje a Tenerife, doña Margarita Toledo, doña Manuela Cabrera, don Antonio Diaz y don Manuel Medina.

—Regresó de la Provincia el presidente del C. D. Juventud, don Leandro Sanginés.

—También regresó de Las Palmas, nuestro director don Guillermo Topham Diaz.

**NATALICIOS.**—Dió a luz un varón, la señora esposa del doctor don Nicolás Jesús López Socas, de soltera Nieves Ramirez Curbelo.

—Asimismo dió a luz un niño, la señora esposa del capitán de Infantería don José Reguilón Perezagua, nacida Encarnación Fajardo Perdomo.

**BODAS.**—Ha contraído matrimonio con la señorita Encarnación Martínez González, don Eugenio de Olano Garcia.

## LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 24 de abril  
 1º premio 20 851 (400.000 pesetas)  
 2º 4 344 (200.000 ptas.)  
 3º 12.913 (100.000 ptas.)  
 Premiados con 6.000 pesetas los siguientes números:  
 37.406 - 25.232 - 11.719  
 36 079 - 11.857 - 53.135  
 24.113 y 49.868

## Ministerio del Aire

### Dirección General de Aviación Civil AEROPUERTO NACIONAL DE ARRECIFE

Concurso para la concesión de los servicios de Restaurante-bar y cantina del Aeropuerto Nacional de Arrecife

Se abre concurso para la concesión de los servicios de Restaurante-bar y cantina del Aeropuerto de Arrecife, con sujeción a las condiciones técnicas y legales que figuran en los pliegos que se encuentran de manifiesto en el Cabildo Insular de Lanzarote.

El concurso se celebrará el día once de Mayo próximo, a las 10 horas, en el Aeropuerto de Arrecife, admitiéndose las solicitudes hasta el día diez de dicho mes.

El importe del presente anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Arrecife de Lanzarote, a 27 de Abril de 1954  
 El Jefe del Aeropuerto.

El más económico

El más que rinde

El más eficaz



# «EL MEJOR»



Por su economía  
 Por su duración  
 Por su calidad

## SE VENDE A BUEN PRECIO

Casa de nueva construcción, sin inquilino, y aljibe.

Informes en aljibe Las Flores, núm. 16 Arrecife

3 acontecimientos cinematográficos, 3  
 «LA CASA DEL ABUELO», «SOBORNORNO» y «NUEVO AMANECER»

COLABORACIONES

# EL POBRE HERRERA

Por LEANDRO PERDOMO

Muerte inverosímil. Una muerte absurda, ridícula, que truncó inesperadamente la vida, que rompió rauda, como en un salto, la continuidad vital, la función orgánica, el rítmico latir...

Diez, veinte años debatiéndose la ciega materia enferma, heroicamente, para caer fulminado en la encrucijada grotesca del accidente estúpido. No pudo la tuberculosis arrancar de aquella alma el cuerpo, y una simple astilla, un leve rasguño, encaramó el zarpazo fatal que abrió la tumba. Una tisis honda, integral, de pulmones y sangre, luchó incesante por llevárselo adolescente, y, burlada, vencida, sarcástica se venga arrebatando la vida del pobre Herrera por el motivo más insignificante, por la causa nimia de un pinchazo. Vil fue el azar, cobarde la suerte.

Murió inocentemente. Aquellas manos de Herrera, ágiles, de carpintero, no podían cuidarse del leve rasguño sangrante que, cerrado, taponado con burdo emplasto casero — vinagre, limón — devenía cauterizado, necesariamente. Sin embargo la infección surgió y el garrotejo sobrevino tajante y arrastró al pobre Herrera sin misericordia, al cementerio.

Yo pretendo el elogio sincero, sencillo; el que se merece. Porque Herrera, que no escribió nada, que no pintó con pincel, sino con brocha; que no compuso sobre el pentagrama ni hizo versos, fué artista. Artista verdadero del vivir,

Herrera simbolizó una bohemia profunda, veraz, definitiva. Alma sensible atormentada en un mundo ruín, egoísta y torpe, su gesto íntimo de protesta a lo Gerardo de Nerval tuvo el epigono trágico que el destino reserva a los que quisieron ser héroes...

La pobreza fué implacable. Herido desde joven por el mal que únicamente el dinero puede combatir, el hombre vivió desolado, entregado a la desesperación más real de su impotencia. Vivir bajo la amenaza constante de la muerte, que acecha, debe ser terrible. Herrera sabía el mal hondo que llevaba dentro, y por eso su vida fué una continua pirueta, un juego malabar sin importancia, un truco arrepenido sin seriedad y sin credo...

Los amigos estamos reu-  
(Pasa a séptima página)



Agente: DOMINGO ORTEGA  
Fajardo, 8

Concesionarios CRUZ GOMEZ  
Las Palmas-Tenerife

## BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE  
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —  
SORTEOS MENSURALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS  
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

# Biología del viento de Lanzarote

## Reliquias literarias de Agustín Espinosa

El viento ha sido siempre, sobre todo, un gran cazador de retórica. La retórica es su área de acción. Su objetivo único. Sin ella tiene que hacerse aventador de arena — viento del desierto — o de agua — viento de mar —. Los geógrafos, eludiendo su estudio biológico, han llamado simún o tempestad marina a estos instantes de desorbitación — arretóricos — del viento.

El viento de Lanzarote busca retórica inútilmente. Tiene unas tardes largas en las que da suelta a sus entusiasmos inútiles de retórica. El viento de Lanzarote apuñetea el éter. Se descoyunta en el vacío.

Bien quisiera él árboles altos, de borrominiano ramaje; palacios de balconería fastuosa, patio envitrado y puntiagudo techo chino. (Árboles que desnudar violentamente. Tejados chinoscos que destajar. Casas de balcones descolgables) Pero nada de esto tiene. Las higueras de Ye se burlan de sus gritos dramáticos. Las casas le enseñan su arquitectura simple. Desdibujan las azoteas la decorativa tapa piramidal.

—oo—

Sucedió lo siguiente: El viento de Lanzarote tuvo unas vacaciones saharianas. Aprendió allí a jugar maravillosamente con las arenas. Hacía un montículo. Luego lo trasladaba de un lugar a otro. Sentía el placer de ocultar un oasis con su cono de arena y jugar — luego — al escondite con las caravanas. Enterrar camellos con

sólo dos giros de su danza desértica.

Pero todos los juegos llegaron a cansarle. Sintió que un alma heroica le latía insospechadamente. Las albas silenciosas de Egipto — la idea «record» confeccionábale escalonados insomnios — sorprendieron su actitud enhiesta de discípulo aventajado de las tres pirámides.

Y una mañana, comenzó el duro entrenamiento oceánico. Silenciosamente. Rebosando la alegría del triunfo laborante. Anunciaba — auroras después — el gran «raid» extraordinario Africa Lanzarote.

Un áureo aletear de arenas estrujó la siesta nueva del Atlántico. Naufragó el sueño de los pájaros blancos que no han tenido nunca albas. Se embanderó el mar de desperezos flotantes de los peces noctámbulos. El «record» alcanzaba su máxima categoría épica. Los centinelas lan celóticos vieron aterrizar aquel avión extraño que se rompía en el aire. Que sólo estaba nuevo después de los aterrizajes.

—oc—

El viento de Lanzarote es héroe estrictamente marino. Su área de acción late sobre el mar exclusivamente. Coincide su fenómeno con el fenómeno de lirica canaria, según la afortunada lección Valbuena Prat, primer teorizador severo de nuestra poesía.

El viento de Lanzarote es el Cairasco aéreo. En el  
(Pasa a séptima página)

## CLASES DE CONTABILIDAD

Inventarios - Balances - Correspondencia y contabilidad comercial.

E. Acosta, Gran Canaria, 8

ARRECIFE

# Las Palmas, campeón

**ALEJO YANEZ, brillante vencedor de la temporada gallística Lanzarote y Arrecife, triunfadores del domingo**

## GALLOS

**SUR, 4 - NORTE, 2**

Con un nuevo triunfo del Sur, por 4-2 y una tablas, se ha puesto fin a la temporada gallística lanzaroteña. Una temporada que ha resultado brillantísima y emocionante porque ambas casas, con cuidadores de talla y con un puñado de directivos y aficionados llenos de entusiasmo y de sacrificio, han sabido conducirse por el sendero de la más pura y sana deportividad, reflejada en esa fraternal camaradería entre aficionados y directivos de ambas casas, después de "verse las caras" sobre la arena de la valla:

Nosotros, bajo el aspecto estrictamente deportivo, no podemos menos que registrar con satisfacción y regocijo este noble comportamiento de norteños y sureños, base imprescindible y sólida en la que ha de descansar todo lo demás.

Nadie podrá poner pegas al gran triunfo logrado por Alejo Yánez, el excelente cuidador ex-triunero de Las Palmas, que ha sacado una clara ventaja de 8 gallos tras una brillante campaña, que le acredita nuevamente como un experto entendedor y captador de los muchos secretos que guarda este difícil arte de adiestrar gallos de pelea. Pero tampoco hemos de olvidar la espléndida labor realizada por ese estupendo cuidador que es Juan Jorge, quien pese a la desventaja que ha representado para él su plantel de gallos, bastante reducido, y haciendo de tripas corazón, ha sabido dar justa réplica a su colega Alejo, dejando un grato sabor y recuerdo, pe-

se a la derrota, a los seguidores del Norte. Y el perder con dignidad, en deporte, es tanto como vencer.

El año que viene, si el Norte logra reponer su debilitada cuadro y si estos buenos cuidadores se sostienen en sus puestos, la temporada cobrará carácter de gran acontecimiento.

### La quinta pelea, extraordinaria

El Sur ganó la 1ª, 2ª, 4ª, y 7ª, y el Norte la 5ª, y 6ª. La 3ª quedó en tablas. De todas ellas destacó por su extraordinaria calidad, la cuarta, en que midieron sus fuerzas por el Norte, un colorado, de 1 pelea, castío de don Rafael Cabrera y por el Sur un melado, de 2 peleas, de don Francisco Alvarez, castío de don Ramón Rodríguez. Poco más de un minuto duró esta riña. Ambos gallos entran acometiéndose con endiablada rapidez y con gran eficacia de espuelas. Apenas, entre aquel rugir de alas y aquel cruzar de cuchillas, puede apreciarse quién hiere a quién. Y cuando el público, tensos los ánimos y en-

(Pasa a la siguiente página)

## FUTBOL

### Torneo Consolación

En el encuentro celebrado el domingo por la mañana en nuestro estadio, correspondiente al torneo Consolación, el Lanzarote venció al Tegui-se por 7-1. El resultado refleja exactamente lo que fué el encuentro. Los subcampeones no tuvieron enemigo serio en un Tegui-se muy mermado su cuadro por las recientes bajas del club verdiblanco.

En el partido celebrado por la tarde el U. D. Arrecife venció al C. D. Juventud por 5-3. Los amarillos jugaron un buen encuentro, con sus líneas perfectamente acopladas destacando, Betancort, de León I, Lalo y Arano. El Juventud se defendió bien, pero no pudo con el juego eficaz del Arrecife. Por los encarnados sobresalieron: Jeromo y Ramón.



Conjunto del U. D. Las Palmas, nuevo primer divisionario

## Muy importante

Se vende un coche turismo semi-nuevo marca "Ford", de cuatro cilindros.-Para informes en la Recaudación de Hacienda de Arrecife.

## BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

¡Éxito apoteósico!

**"Nuevo amanecer"**

¡No la resistirá sin llorar!

## PERDIDA

de una medalla con cadena de plata del Sagrado Corazón de Jesús; extraviada el Jueves Santo. Se ruega su devolución en la Parroquia, por tratarse de recuerdo de familia.

# ¡Gran oferta especial!

¡MAS BARATO QUE NUNCA! ¡VER LISTA DE PRECIOS!

Muselina doble ancho de	Ptas. 25'00 a	Ptas. 17'50
Hamburgo	11'00 a	9'50
Medias lanas estampadas	16'50 a	13'50
Popelines de camisa de	15'75 a	12'00
Lana pata de gallo	22'50 a	14'50
» » » » »	32'50 a	22'50
Sedas imitación glasé	22'50 a	15'50
Precioso Schantug estampado	39'75 a	25'00
Percal estampado de Ptas.	14'00 a	11'50
Listado camisero	12'00 a	10'00
» » acoquillado »	15'50 a	13'50
Monederos cremallera, piel	28'00 a	18'59
Sábanas muselina cuerpo y medio	54'00 a	38'75

TODO ESTO EN

## Almacenes «EL BARATO»

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE EN LANZAROTE

León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

### Alejo Yáñez...

(Pasa de cuarta página)

crispados los nervios, se levantó de sus asientos para paladear aquel exquisito plato, el sureño remató la faena con un espléndido tiro mortal que hizo enroscar al colorado sobre la arena de la valla. Una pelea de las que hacen época.

### Obsequio de la casa «LOPEZ HERMANOS»

La acreditada casa "López Hermanos, S. A.", de Málaga, había otorgado un premio, consistente en una caja del insuperable coñac "Cava", al gallo que más victorias hubiese obtenido en la temporada. Pero como quiera que el "Terry", del Norte, y el "Bandido", del Sur, obtuvo cada uno tres triunfos, el representante en Lanzarote, don Andrés Hernández Santana, decidió repartirla entre ambas casas. Poco después de finalizadas las riñas se hizo la entrega a los presidentes, quienes agradecieron esta delicada atención de "López Hermanos, S. A." a la afición gallística lanzaroteña.

### LIGA NACIONAL

Primera División

A. Madrid, 1; Barcelona, 0 R.Sociedad, 3; Sevilla, 2 Jaén, 4; Coruña, 0 Valladolid, 3; Oviedo, 2 Gijón 3; Santander, 5 Celta 4; A. Bilbao, 2 Valencia 1; Osasuna 1 Español, 2; R.Madrid, 1

Segunda División

1er. Grupo

Logroñés, 2; E.Industrial, 4 Lérida, 4; Zaragoza, 4 Baracaldo, 1; Salamanca, 5 Torrelavega, 2; Avilés, 0 Caudal, 3; Leonesa, 2 Ferrol, 3; Sabadell, 2 Escorriaza, 2; Eibar, 1 Felguera, 6; Alavés, 0

2º Grupo

Tenerife, 0; Las Palmas, 0 Jerez, 4; Linense, 0 Málaga, 5; Tetuán, 2 Melilla, 4; E. Tánger, 2 Badajoz, 4; Granada, 1 Murcia, 2; Hércules, 3 Mestalla, 1; Alcoyano, 0 Castellón, 5; Mallorca, 2

### PERDIDA

de una pulsera de plata.

Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción.

## Las Palmas, R.Sociedad en partido de Copa

Se ha celebrado el sorteo para eliminatorias de la Copa de S. E. el Generalísimo. Estas eliminatorias se jugarán los días dos y nueve de mayo próximo. He aquí el resultado del sorteo:

### La isla Graciosa

(Viene de primera página) logró dar con los naufragos que durante toda una noche y un día permanecieron en Alegranza hasta que otro barquito de la Graciosa los fué a encontrar.

Graciosa es la más pequeña de las islas habitadas del Archipiélago canario. Tiene sólo cuatrocientos habitantes que viven exclusivamente de la pesca y la isla está situado al norte de la isla de Lanzarote.

Tan distante a ellos, me es gratamente íntimo, fantástico, imaginarme la vida en Graciosa. Me sirve para ello también el telegrama referido que me da noticia de que los dueños de la embarcación zozobrada es un matrimonio de más de ochenta años de edad con diez hijos, cincuenta nietos y muchísimos biznietos. Dada la escasa población de la isla, resultará rara la familia de ella que no esté más o menos emparentada con este anciano matrimonio. Pero más que los vínculos de la sangre han de contar aquí los apretados vínculos sociales, pues una población de cuatrocientos habitantes en un isla es en realidad una auténtica familia. Uno piensa en el sueño contemporáneo que permita entrever un paraíso terrenal. En este sueño un paraíso no puede, no debe, tener más de cuatrocientos habitantes.

Primera eliminatoria: Barcelona contra Coruña; segunda: Atlético de Madrid, contra Español; tercera: Alavés contra el Real Madrid; cuarta: Celta contra el Sevilla; quinta: Las Palmas contra la Real Sociedad; sexta: Atlético de Bilbao contra el Valladolid.

De esta eliminatoria quedaron exentos el Santander y el Valencia.

Los días dieciséis y veintitrés de mayo se celebrarán las siguientes eliminatorias:

Vencedor de la segunda contra vencedor de la cuarta; vencedor de la quinta contra el Valencia; Real Santander contra el vencedor de la tercera eliminatoria; vencedor de la primera eliminatoria contra vencedor de la sexta,

### Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

La producción "Universal"  
LA CASA DEL ABUELO  
Por Ann Blyth y  
Edmund Gwenn

Una encantadora película, fina, divertida y sentimental. Algo verdaderamente maravilloso (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

Éxito de  
"Metro Goldwyn Mayer"  
La extraordinaria película  
«SOBORNO»

Tres grandes ases:  
Robert Taylor  
Avá Gardner y  
Charles Laughton  
Un film sensacional — Idilio y aventuras en las playas del mar Caribe — La despiadada cacería de un criminal.  
(Autorizada mayores)

SABADO a las 10'15

Clamoroso éxito  
Uno de los más grandes films de la temporada  
"NEWG AMANECE"  
Por Arthur Henney (Primer premio de interpretación en Hollywood) Secundado por: Peggy Dow, John Hudson y Julia Adams (Torada menores)

## VENTA AL PUBLICO

### Sulfato de Cobre

### Azufre Sublimado

Jesús Fernández Fuentes

José Antonio, 6

ARRECIFE

«ANTENA» EN LA PENINSULA

# MARCOS REDONDO, que lleva 29 años cantando zarzuelas, empezó su carrera en la Opera Recientemente ha obtenido mucho éxito en Barcelona

Saluda al público canario por medio de «ANTENA»

BARCELONA — (Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALIGUER).

Mucho se ha comentado y escrito sobre la crisis de nuestra Zarzuela y de las causas a que puede atribuirse la misma, pero lo cierto es que por ser la Zarzuela española mismo reflejo de nuestro sentir, canto de nuestro espíritu y expresión Lírica de nuestro temperamento, debía y ha de perdurar siempre en nuestra patria precisamente por eso, por ser española.

En el grandioso marco del «Teatro Calderón» vimos representar en su escenario la Zarzuela «Maruxa» en la que el maestro de los cantantes y genial barítono Marcos Redondo, con su sonora voz y maestría consumada, logró un éxito apoteósico.

Yo vi brillar en los ojos de los espectadores — lo mismo los que vieron la época más esplendorosa de la Zarzuela, como los que no la alcanzaron — una luz que muchos dieron por extinguida e irrumpir en un aplauso unánime y sincero para quien, como Marcos Redondo, ha sabido aunar la potencia de su voz privilegiada con la de una perfecta dicción y armonía.

Tal vez atravesemos una época de crisis, quizás sea este modernismo que por desgracia influye en nuestro ambiente, pero lo cierto es que cuando nuestra

piezas líricas son representadas por un Marcos Redondo, que sigue en la plenitud de sus facultades, aquéllas vuelven a brillar en todo su esplendor de antaño, añadiendo nuevos blasones a la añeja gloria de este canto.

Al término de la representación de «Maruxa» nos entrevistamos con Marcos Redondo, quien caballerosamente accede a nuestra presentación y amablemente contesta a las preguntas que le formulamos.

—Don Marcos, desde hace tiempo se viene hablando de crisis en la Zarzuela... ¿es así?

—En realidad, yo por lo menos, no he tenido ocasión de comprobarlo; he visto en mis actuaciones siempre el teatro lleno; no he creído en la crisis ni creo. Tal vez si he notado algo ha sido quizás un poco de frialdad en la juventud.

—No obstante tenemos autores modernos...

—Existen, pero es difícil acertar con el gusto del público.

—¿Y respecto a los intérpretes actuales?

—Aun cuando ahora tenemos más, éstos se precipitan en su camino hacia la gloria; porque estando menos hechos, hace que, al carecer de una sólida base de estudio, algunos de ellos no alcancen la fama.

—Entonces, maestro, un consejo, por favor, para

estos jóvenes que se inician...

—Yo empezaría por enseñarles todo lo que es necesario estudiar y les iniciaría con «estudio, estudio y estudio» (sic). Pese a lo rígido de este plan estoy seguro que de cien saldría alguno, ya que muchos creen que contando con una bonita voz, es suficiente, olvidando que la voz no es solamente lo que forma al cantante.

—¿Usted vislumbra algo que pudiera hacer renacer a la Zarzuela, reanimarla y darle nuevo vigor?

—Esto se logrará cuando la Zarzuela se presente con más dignidad en decoración, vestuario y orquesta, como por ejemplo viene haciéndolo Luisa Gimeno.

—Sabemos que su viaje por tierras americanas fué un verdadero éxito en el sentido económico pero, si me lo permite, ¿y en el artístico?

—Pues yo creo que fué igual el uno que el otro. Desde luego estoy encantado del calor que hay en América por la Zarzuela; contrasta con este algo de frialdad de España y esto fué lo que más agradablemente me sorprendió de allí.

—Según tengo entendido usted se inició en la ópera, ¿qué le indujo a seguir con la Zarzuela?

—Pues actuando en el Teatro Liceo de Barcelo-

(Pasa a última página)

## UNA «ANTOLOGIA» DE 85 ESCRITORAS ESPAÑOLAS

La Biblioteca Nueva acaba de publicar una «Antología Biográfica de Escritoras Españolas», recopilada por Isabel Calvo de Aguilar, en la que, al frente de un cuento, ensayo o artículo de cada una de ellas, figura su retrato y una sucinta y detallada biografía. Se trata de escritoras rigurosamente con temporáneas que en algún modo han demostrado su calidad, y comprende desde las figuras más sobresalientes y consagradas, como doña Concha Espina, hasta los valores jóvenes que mejores pruebas han dado de su categoría literaria.

### 85 ESCRITORAS

Este hermoso volumen de 900 páginas y 85 firmas trata de recoger el fenómeno perceptible en la literatura española, como por doquiera, de la elevación y numerosa incorporación de la mujer a las tareas de la pluma. Madre de la feliz idea, e incansable promotora de su realización, ha sido Isabel Calvo de Aguilar, acreditada ella misma anteriormente por varias novelas en las que ha demostrado grandes dotes. Su tarea en esta Antología ha sido por manera notable y eficiente.

Entre estas escritoras figuran la ya citada Concha Espina, Carmen Laforet, Dolores Medio, Carmen de Icaza, Elisabeth Mulder, Concha Linares Bererra, Luisa María Linares, Eulalia Galvorrriato, Julia Maura, Mercedes Ballesteros, Josefina Carabas, Mercedes Fórmica, Josefina de la Maza, Sofía Morales, Conchita Montes, Marihu de la Mora, Sofía Morales, Carmen Conde, Blanca de los Ríos, Dora Sedano, Angeles Villarta, la condesa de Yebes... y así hasta el número 85.



Lea «ANTENA»

# EL POBRE HERRERA

(Viene de tercera página)

nidos en el recuerdo. Los amigos verdaderos, Herrera, seguimos acompañándote en la noche, en las horas altas de bohemia, en los instantes corrompidos de pasión, en los minutos disfrazados de orgía, alcohol y juego..

Tú, Herrera, inequívoco noctámbulo que cabalgaba, constante, a la grupa del día buscando el motivo callado de las sombras, porque la luz del sol no alcanzaba a iluminar tus enfermas ilusiones orientales. Tú, que no dormías con la palidez de tu rostro y tus oblicuas retinas de vietnamitas nostálgico, porque temías el sueño profundo de lo eterno...

Recibe el homenaje póstumo, sencillo, sincero. de los que siempre te comprendimos. Tu madre, tu pobre vieja rezará por ti, y nosotros hablaremos, reviviremos tu memoria.

Porque te debatiste con la eterna miseria heroicamente; porque te gustaban los cigarrillos rubios y a las mujeres rubias y tenias que fumar virginios y amar a las morenas; porque ansiabas paladear licor de marca y tenias que apurar el turbio vino; porque... viviste siempre sin mujer y amabas a todas las mujeres... descansa en paz, amigo Herrera...

Las Palmas, Abril de 1954

## Biología del viento de...

(Viene de tercera página)

mar, todos sus gestos se heroicidan. En tierra, su heroísmo se quiebra. Su galopar tiene brisa de trotar ruciesco. Su gran salto heroico sobre el Océano deviene, tras el arribo a Lanzarote, rudimentarios saltitos de titiretero. El maravilloso pájaro de alas veloces que era el avión arenoso del Atlántico, tórname luego en torpe palmipedo. Vuelos de patos son sus vuelos audaces de la isla.

El viento de Lanzarote tiene su pista veraniega para el gran salto atlético Africano. Canarias, de vencedor.

Ya insularizado — rebosante del marino triunfo— ensaya una vez más el «raid» interparálico, sobre la isla. Adelanta el gráfico exacto de la trayectoria. Y, otra vez, los saltos palmipédicos: la derrota continental de hermético héroe oceánico.

(Yo recuerdo una tarde demasiado próxima aún. En un viraje, el automóvil rebuscó una forma de ma-

tarme. Atravesando una vía estrecha — prueba de «Gyncana» imprevista— el avión arénico de la Casa Sáhara. Caído tristemente. Enseñaba su pesada arquitectura. Sobre las tierras planas repetía el viento de Lanzarote, sus inmovilidades antiguas de soñador de Egipto. Unos obreros intentaban— entre una algarabía rutilante de palas—arrastrar al caído avión fuera de la pista.

—00—

Este vuelo interparálico, laborioso, del viento de Lanzarote, repleto de aterrizajes violentos y de meses, tiene siempre el final desconsolado de las cosas logradas fuera de tiempo. Le sabe la meta a fruta demasiado madura: a juguete comprado cuando ya no se puede jugar.

Frente a los campos azules de la postmeta mide el viento de Lanzarote su derrota de aeronauta absoluto de los mares. Arroja

## Mi retirada eventual de la lucha obedece a razones económicas.

Es posible que fije mi residencia en Lanzarote

Hemos querido aprovechar nuestra estancia en Las Palmas para hablar un rato con el pollo de Arrecife. Muy poca gente conoce las causas de su ausencia actual de las canchas luchísticas—precisamente en una época en que tanto le han sonreído los triunfos y para darlas a conocer es para lo que le hemos preguntado en la calle de Ripóche:

—¿Qué pasa Heraclio? ¿A qué se debe tu «retirada»?

—La cosa tiene una explicación bien sencilla. Como usted sabe ya he terminado de cumplir mis deberes militares y ahora he de asegurar mi situación económica, imprescindible para poder cultivar cualquier clase de deportes.

—¿Es que no tienes empleo?

—Sí; lo tengo, pero no el que necesito para asegurar mi futuro.

Me ofrecieron uno en Tenerife pero lo he rechazado por interesarme más vivir en Las Palmas. Aquí también se me ha ofrecido algo en este sentido; pero las cosas están muy en el

el avión inútil al Océano. Luego se dice:

—Has perdido el caballo de las cien caídas. Vuelve feliz a tus correrías de escolar sin Liceo. Para las Navidades comprarás otro nuevo en los Magazines del Sáhara. Ahora hazte cazador de higueras y viñedos incalzables. Descuelga el balcón indescolgable de la botica de don Pedro Medina. Destapa las casas sin tapadera de Lanzarote. Desfigura los gritos de los gallos. Silba tus músicas de la medianoche. Entra por la ventana entreabierta de la habitación núm. 5 del Hotel Oriental de Arrecife y dirige el «ballet» de las cuartillas que Agustín Espinosa escribe sobre tus dolorosos valores. «Lancelot»

aire.

—¿Y si no cuajara?  
—Si no lograra ese empleo en Gran Canaria es mi intención residir definitivamente en Lanzarote, mi isla natal, de la que guardo muy buenos recuerdos.

—Y en eso de rechazar el desafío con Manolín ¿no habrá algo de «mieditis»?

—Yo nunca he tenido ni tendré miedo a nadie sobre el terreno de lucha, pero tampoco me chupo el dedo. Tengo mi poquito de prestigio, ganado en buena lid, y una masa de aficionados y seguidores a los que no puedo defraudar por el capricho de un momento. El día que mi situación económica me permita cuidarme físicamente, igualándome al resto de mis compañeros, aceptaré, sin miedo ni temor de ninguna clase cualquier desafío que se me proponga.

Eso es todo lo que hay y la única causa que me ha obligado a adoptar esta decisión, muy a pesar mío. Cualquiera que mire desapasionadamente el asunto comprenderá que me asiste toda la razón.

Y como nosotros somos los primeros en reconocerla, no hemos dudado un momento en publicar estas declaraciones de nuestro estimado paisano a fin de que quede bien clara su situación, que consideramos justa, noble y honrada.

¡Mucha suerte, Heraclio, y que todo se arregle para bien de todos!

GUI TO

## Clases particulares

Juan Antonio Páez Moriana  
Plaza Calvo Sotelo, 16  
«Gil Hernández» Hnos.  
(S. R. C.)  
Transporte de viajeros  
Calle de Iriana. ARRECIFE

¡Una sorpresa trascendental!

«Nuevo amanecer»

(Apta para todo los públicos)

## MARCOS REDONDO, que lleva...

(Viene de sexta página)

na, precisamente, me fué hecha una proposición muy ventajosa, para la Zarzuela que tuve mis dudas de que fuese sincera, pero finalmente me decidí por probar durante un mes y, ya ve usted, aquel mes se ha convertido en veintinueve años.

Estas condiciones tan favorables de las que seguí disfrutando y el amor a nuestro género español hicieron que me consagrara a él definitivamente.

—Usted que mejor que nadie ha vivido todas las facetas de su voz, ¿cómo la considera actualmente?

—Ahora, a mi entender, mejor que hace veinte años. Hoy no encuentro dificultad y la creo más abaritonada ya que ha logrado más amplitud, aun cuando en ciertos aspectos pierda tal vez brillantez.

—¿En los agudos, quizás?

—Sí, ahí pierde brillantez, en aras de la amplitud, por haber tenido antes la voz algo atenorada.

—¿Sigue algún tratamiento para la conservación de su voz?

—No; simplemente el haber estudiado mucho y el llevar una vida sana, ya que en cuanto tengo unos días libres marcho para las estribaciones del Montseny y en mi finca de Viladrau, descanso y me recupero.

—Don Marcos, le he oído pronunciar el nombre de Canarias con un cariño especial, afable y sincero... ¿qué le parecen aquellas islas?

—Hombre... de todo lo que he recorrido —y conozco toda España— siempre he sentido una especial predilección por aquellas tierras de belleza sin par. No son estas palabras dichas con deseos de hacer, sino fiel reflejo del recuerdo profundo y mag-

nífico que guardo de las islas Canarias a las que añoro por su belleza, por su clima.

—Y sus folias ¿le gustan?

—Como canto regional es el que tiene más sabor y sentimiento. Mire usted, yo me encontraba en Santa Cruz de Tenerife cuando el malogrado General García Escámez, entonces Capitán General de allí, vino una noche a invitarme para asistir a un festival típico canario. Yo me resistí un poco porque tenía mucho trabajo, pero al fin abandoné el hotel y regresé maravillado. Verdaderamente maravillado.

—¿Otras aficiones?

—La pesca, la fotografía y la filatelia, son mis grandes aficiones.

—Abusando de su amabilidad, una anécdota, por favor.

—En la época de restricciones, fui una tarde a una barbería para que me afeitaran. En el momento de entrar —araciarlo— estaban arreglando un aparato de luz y observé que entre los dependientes existía una discusión acerca de su preferencia por el cine o el teatro; al tocarme el turno el que me servía dijo: "Yo en el cine veo, por ejemplo el derrumbamiento de un tren, el choque de un coche, etc." y el otro dependiente replicó: "Por el contrario yo en el teatro oigo cantar una romanza a Marcos Redondo y esto vale más que todo lo del cine". Siguieron hablando y yo oculto entre la penumbra de la débil luz y mis gafas, procuraba no ser reconocido cuando, el dependiente que me servía, me interrogó: "y a usted señor, ¿qué le gusta más?... pues ambas cosas, dije, y viéndolo la cuchilla tan cerca del cuello añadí que "tal vez un poco más el cine" y

## Las andanzas de BEN BAREK

PARIS.—Por Jean Beaufret.—A los 37 años, esa es por lo menos su edad oficial, Larbi Ben Barek, después de haber pasado unos cuantos años en España, emprende una nueva carrera en Francia, en donde su popularidad es tan grande como antaño.

Larbi empezó a pegarle a la pelota hace 25 años, en Casablanca. En 1937, el entrenador del Marsella lo descubrió durante un viaje, y poco después su carrera de futbolista profesional, comenzó en el equipo de la tercera ciudad francesa. Jugador genial y con estupendo dominio del balón, la Perla Negra jugaba al fútbol con extrema facilidad y naturalidad, y su juego era bastante individual, por lo que se le dio en llamar el "genial egoísta".

Tras la guerra, Ben Barek vino al Estadio de París, en donde Helenio Herrera, su entrenador, que había recibido una oferta del Atlético de Madrid, se llevó consigo al que era sin duda alguna el jugador más popular de Francia.

Y cuando se creía que Ben Barek se iba a retirar

ellos prosiguieron la discusión que por momentos iba en aumento.

Al finalizar el afeitado dirigiéndome al otro dependiente, le di 25 ptas. diciéndole "para que vaya usted a ver a Marcos Redondo". Sali corriendo y por la noche un aplauso y una voz sobresalían de entre el público del teatro, era la del dependiente barbero.

Marcos Redondo nos ofrece su mano amiga que estrechamos con sincera admiración y...

...agradezco, Don Marcos, sus palabras para "ANTENA" en nombre propio y en el de todos los lanzaroteños que se enorgullecen del amor que hacia aquella tierra usted tiene y en la que puede estar seguro se le profesa un cariño entrañable y singular admiración.

cargado de laureles, se anunció su traspaso al Olímpico de Marsella, cuyo presidente buscaba un "salvador" para su equipo en peligro. Sus "debutos" no han defraudado ni mucho menos, y los espectadores han podido darse cuenta de que el "jugador prodigio" ya no es un egoísta, sino un muchacho no tan rápido como antes, pero que juega para el equipo y que quizás llevará de nuevo la camiseta del once nacional que ya vistió unas quince veces.

### La evolución social de Larbi

Este caballero del deporte, que no ha dejado más que simpatías por todos los lugares donde ha pasado, era aprendiz carpintero a los 13 años y empezó a jugar al balón a los 16. Su primera camiseta y las botas las compró difícilmente ahorrando sobre los 5 francos que ganaba. En la actualidad, Ben Barek posee dos inmuebles en Casablanca y varios millones en banca.

Esa fortuna excepcional —excepcional porque desgraciadamente en el deporte abundan los ejemplos de ases que se hunden en la miseria— es la consecuencia de un carácter comedido, serio y también bastante positivo. ¿Pero quién se atrevería a criticarle sobre todo cuando se sabe que pronto verá la luz el sexto vástago de la dinastía Ben Barek?

Y seguramente, la Perla Negra no lamenta el abandono de sus herramientas de carpintero, pues para él, darle a la pelota es una verdadera pasión.

En todo caso, Marsella cuenta con una individualidad de valor a la que deseamos el mismo éxito que a Tommy Lawton, otra "vieja gloria" de su generación, que también ha vuelto a su primer club profesional, el célebre Arsenal, de Londres, que desde la llegada de su antiguo ariete ha mejorado muchísimo su clasificación.

**SE VENDEN solares en sitio céntrico y  
casas de nueva construcción  
Informes, ESTANCO "SUAREZ"**